KU-MA とわたし

「宇宙の学校」を立ち上げたのは、平成 21 年の ことになります。東京都新宿区で、中学校の理科教 員として勤務していた私がまず取り組んだのが、仲 間づくりです。声を掛け合い、賛同を得て、区内の 小・中学校理科教員を中心として、都内の現職小・ 中学校理科教員および退職教員で構成された、『シ リウスの会』を誕生させました。

シリウスの会の目的は、社会教育活動を中心とし た社会貢献です。そのため、新宿区教育委員会や、 新宿区内のロータリークラブ、東京青年会議所、小 中学校 PTA、などたくさんの方とそのつど連携して 活動を積み重ねました。

そのときに心がけたことは、①個人の活動にしな い、組織として取り組む②一回だけのイベントにし ない、継続して実施する③学校の先生だけの活動に しない、地域を巻き込んだ社会教育として発展させ るということでした。

その後会場や規模を変えながら毎年実施してき ましたが、いずれも参加者はたいへん熱心に取り組 み、活発な活動が見られました。工夫された教材に 触れることは、参加した教員にとって授業に役立つ 有益な時間でしたが、何よりうれしかったのは、老 若関係なくスタッフとして加わっていた方々が、参 加者の熱意に教育者としての使命感を改めて感じ たと毎回話されていたことです。

また、こうした新しいことを生み出すには、大変 な労力と熱意を必要とするので、一人の力だけでは 到底成し遂げられません。当時は区内に先輩の新田 正博先生が勤務していて、新田先生のご尽力があっ たからこそと、心から思います。人のつながりが大 きな力となることを学びました。

会員

私たちの身の回りの自然に目を移せば、都市部 では以前は身近にあった畑や野原が姿を消し、コ ンクリートに囲まれた人工の公園でしか土や草に 触れることができなくなってしまいました。この ように身近な自然が失われつつある現在では、子 ども自身による観察・実験など、自然に直接触れ る学習活動の重要性が一層叫ばれています。

「自然に触れる」とは、野外に出て自然の中に身 を置き、からだ全体で自然を感じることではない でしょうか。そこにはいつも、美しいものへの感 動、巧妙な自然のしくみへの驚き、そして自分な りの新しい発見を知る喜びがあります。

「宇宙の学校」を通して、「宇宙」に包括される それらのさまざまな素材を活用して、子どもたち の心に好奇心・冒険心・匠の心を育んでいくとい う KU-MA の宇宙教育コンセプトを実践していく方 が、一人でも増えることを期待しています。



宇宙の学校開催時のお二人 写真左:新田正博さん 右:小林輝明さん

総会開催レポート

今年度の通常総会は対面とリモートの初のハイブリッド方式で開催しました。

寺蘭淳也さんの司会で、並木会長のあいさつから始まり、議長は上坂理事が選任されました。 正会員総数 157 名のうち、出席数は出席と書面表決書合わせて 99 名で開催が成立しました。 審議事項では、令和4年度事業報告、決算報告、令和5年度事業計画案、予算案と各議案の報 告と説明、質問への回答を行い、全議案が承認されました。











写真左から リモート参加のみなさん





